
比赛结束后， 于根伟带着全体

队员， 向看台上远道而来的天津球

迷鞠躬致意， 来自球迷们的反馈也

更多是支持的声音。 面对着实力强

大的上海海港，备战时间短、球员能

力差、 教练经验少的津门虎大比分

输球确实并不意外。 赛后新闻发布

会，于根伟也没有太多的沮丧情绪，

表示球员的精神面貌让自己感到很

欣慰。在诸多不利的现实面前，津门

虎球员的确非常努力， 但实际情况

是， 如果不是上海海港提前换下全

部外援， 本场比赛是否会创造中超

最大分差纪录也未可知， 这是硬实

力差距的体现， 是如何强调精神力

量也无法弥补的巨大差距。

津门虎拼搏精神集中体现在了

两个场景。一是，比赛开场后不久李

想的鼻骨就在一次身体冲撞中被撞

折， 而球员带伤坚持到第54分钟才

被换下。 第二个则是全场比赛结束

前，伊洛基打进的那个进球。 但是，

这两个场景除了体现精神力量外，

应该给于根伟更多关于战术调整的

思路。

防守反击必然是津门虎眼下最

为现实的战术选择， 而首秀上安排

李想出任单箭头并未取得预期中的

效果。李想的身高达到一米九，虽然

是前锋出道， 但上赛季在中甲甚至

已经被改造成中后卫，无论是能力，

还是风格， 李想都不是一个好的选

择。虽然在比赛最后十几分钟，全华

班的上海海港已无心恋战， 但伊洛

基上场后带来的变化还是显而易见

的。相比李想，伊洛基虽然不是一名

标准中锋，但他速度快、突破能力强

的特点更适合被安排在单箭头位

置， 而且他与巴顿等技术型前场球

员之间的契合度也高于李想。

津门虎第二轮的对手是长春亚

泰，虽然是一支升班马，但通过引进

内外援，亚泰的整体实力并不差，对

于根伟来说，改变球员体能、提高球

队默契度都是在短时间内不太可能

完成的任务， 也只有在相关位置上

做出一些细微调整以应对。

虽然首秀是一场惨败， 但毕竟

对手是公认的强队， 因此还在可以

接受的范围之内。 接下来面对一些

中下游球队， 津门虎能不能有更好

的表现至关重要， 毕竟如果成绩持

续没有改观， 想要单纯靠精神力量

支撑恐怕很难， 外界的宽容也不可

能永无底线。
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?落平阳 资金只够保一队
备受关注的天津津门虎在新赛季中超首秀上毫无意

外地变成了一场惨败，1比6不敌上海海港。即使如此，津
门虎的支持者赛后的态度却颇为满意，主教练于根伟赛
后表扬了球队的拼搏精神，本地媒体也清一色地表示看
到了希望。但在天津以外的声音却是，若非对手在70分钟
就换下所有外援宣告鸣金收兵，最终的比分恐怕还要惨
不忍睹。以目前津门虎的人员实力和状态，如此聊以自慰
的阿Q精神恐怕也很难改变他们将在本赛季成为其他中
超球队必胜目标的现状。另一方面，津门虎的未来也并不
乐观。有媒体爆料，在天津体育局的牵线下，津门虎各级
梯队此前已经被整体卖给了一家本地私人俱乐部，“指令
性复活”后，俱乐部把精力都放在了重组一线队，青训工
作目前仍处于瘫痪中。对于经历了起死回生的津门虎，各
方都抱着最大限度的宽容，但如此活受罪的状态长久延
续下去，显然也在考验着人们的耐心。

本版撰稿 特约记者 九河

瞬间崩盘暴露临场调度短板
从教练组到球员，和上赛季相比，

津门虎几乎可以说是一支全新的球
队。新赛季第一轮面对有争冠实力的
上海海港，津门虎主教练于根伟选择
了立足防守的战术打法，滕尚坤依旧
是主力门将，后防线排出五后卫，宋
岳、卡尔达、李松益出任三中卫，两边
则使用了钱宇淼、苏缘杰，中场由丛
震、高佳润搭档双后腰，巴顿与周通分
居两侧，李想一个人顶在最前面。
这套阵容中，只有五名球员上赛

季就在球队，其中滕尚坤、宋岳、钱宇
淼与苏缘杰是去年后半阶段的主力，
另外六名全部为新加盟的球员，在短
短三周的训练时间内，彼此之间建立
起足够默契的难度很大。相比之下，上
海海港派上了四名外援在内的最强阵
容。双方实力上的巨大差距从比赛第
一分钟就开始显现，上海海港完全压
过半场，对津门虎的禁区形成围攻。不

过，必须承认在开场阶段，10人防守的
津门虎并没有出现太多纰漏，虽然双
方控球率一度达到二八开，但海港的
球员们也发现很难通过地面渗透击破
津门虎的防线。
球星的价值在此时得到了完美体

现。海港中场核心奥斯卡改变了球队
的进攻路线，开始利用阿瑙托维奇的
空中优势，以边路传中的方式持续对
津门虎的防线施压，进球很快到来。面
对津门虎的铁桶阵，放大个人能力的
打法虽简单粗暴，却极为有效。第26
分钟，第一个进球出现，奥斯卡右路传
中，津门虎三名中卫出现盯人不紧的
问题，阿瑙托维奇甩头攻门。找到了合
适的进攻方式，一场屠杀就此开始。
值得注意是，津门虎本场比赛的六

个失球几乎一模一样，除了一个角球破
门之外，其他五个均是两侧边路的传中
所造成的丢球。宋岳、李松益和卡达尔

组成的三中卫，彼此之间显然是缺乏默
契的，才会在防守人数占优的情况下，
仍然出现对方前锋无人盯防的情况。
另一方面，津门虎暴露出了容易

在短时间内崩盘的现象。上半场的两
个失球在3分钟之内，下半场的四个失
球更是发生在短短的9分钟内。如此情
况正说明目前津门虎的心理状态相对
比较脆弱，在出现丢球后，球员的自信
心和注意力都出现了一些问题，第四
个失球就是宋岳个人失误造成的。
更为致命的是，津门虎在比分落

后情况下该不该调整，而面对对手的
进攻变化，似乎教练组没有通过临场
指挥带来针对性的改变。下半场开局
阶段的大溃败，正是因为津门虎整体
阵型相比上半场有所前移所造成的混
乱。比分落后，是应该继续稳守？还是
干脆放手一搏？这道选择题对教练组
来说似乎怎么选都不对。

梯队覆没，包袱扔给足协
对于津门虎来讲，因为今年年初

的一系列变故，导致球队收假晚，一线
队的组建工作也非常仓促，但是不能
理解的是，长达二十多年的青训，会随
着资方的撤出而再也无法恢复到以往
的平静。去年，天津天海经历解散之
后，其旗下各级梯队都有了好的归宿，
整体打包卖给了其他中超球队，让年
轻球员的足球生涯得以继续，同时也
解决了其学籍问题。津门虎虽然复活
了，但其梯队的生存却面临着土崩瓦
解，这是众多圈内人士无法理解的，与
此同时，这也是这家特殊的俱乐部抛
给中国足协的一个新的难题。
据报道，津门虎五级梯队在最近

遇到了生存问题，其严重程度不亚于
此前津门虎的生存困境。记者也通过
了解得知，在泰达五级梯队中，有超过
60名学生家长正在和津门虎闹矛盾。
原因很简单，在1月份泰达控股决定退
出俱乐部运营之后，其实有其他企业
愿意接手这家俱乐部，但是因为泰达
自身的意愿，以及接手方的体量问题，

最终无法成行。一线队当时面临解散，
不过旗下梯队是在当地体育局的牵头
下，统一交给了一个私人企业接手。这
个私人企业，实际上就是天津圣德女
足的投资人，当时双方签订的是意向
协议，也就说直到目前为止都没有真
正落实到合同上，津门虎在重新组建
之后，是可以将这些小孩要回来的。
但是津门虎在恢复运营之后，内

部也就梯队问题出现了不同的声
音，有管理层认为需要将梯队拿回
来，但高层却认为运营这么庞大的
梯队系统，需要更多的资金，于是便
作罢。对于这些孩子的家长来讲，天
津职业球队既然复活，那么自己的
孩子为什么还要去到私人企业训
练，如果这样的话，岂不是让自己苦
心培养的孩子离职业足球越来越远
吗？这些球员家长曾经找过天津市
体育局，表示想要继续在津门虎旗
下踢球，或者就此断绝关系去到其
他俱乐部。但他们没能如常所愿进
入到津门虎，于是便获得了泰达给

的自由身证明，去到了其他俱乐部。
目前已经有不少好的苗子被其他中
超球队免费挖走，教练员也纷纷离
职，五级梯队，一个个完整的体系就
此被拆得四分五裂。
或许在这件事上，津门虎的托管

方在资金上确实有困难，但一支职业
球队不能没有梯队和青训系统也是事
实，这不仅关系到这支球队未来的持
续发展，也关系到职业俱乐部的准入
规则。
足协为了保持青训建设，在中超

准入要求中也有相关规定，那就是中
超球队必须要有相关的梯队建设，否
则是无法获得准入。
从今年津门虎能够顺利留在中超

联赛，就说明其条件已经达到了足协
的准入要求，如今五级梯队面临着解
散，也关系到未来这支球队能否准入
下赛季联赛的前景。对此，作为规则的
制定者，这个难题显然已经被抛给了
中国足协。
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